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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

П Л А Н  И Р И Т М
Первый месяц нового года уже 

перевалил за вторую половину, а 
многочисленный отряд экономи
стов и статистиков все еще подво
дит итоги кропотливого труда со
ветских людей в пятом году се 
милетки. Таким уж весомым был 
этот год — за один день не подве
дешь результаты трудов его.

Недавно подвели итоги работы 
промышленности области и работ
ники Томского статистического 
управления. Современные счетные 
машины помогли им свести воеди
но многие тысячи цифр, в кото
рых воплощен труд томичей.

Вот краткие, самые главные 
итоги. Годовой план по выпуску 
валовой продукции промышлен
ность области выполнила на 103,2 
процента, повышения производи
тельности труда — на 102,6 про
цента. Народное хозяйство полу
чило сверх плана продукции бо
лее чем на 15 миллионов рублей. 
В числе сверхплановых изделий 
— лес, электродвигатели различ
ных марок, шахтные машины, под
шипники, режущий инструмент, 

кабельные изделия, электролампы 
и многие другие.

В середине прошлого года по по
чину рабочих корреспондентов Ти
мирязевского леспромхоза в обла
сти началось движение под лозун
гом: «Отстающих не должно
быть».

Многие коллективы по-боевому 
взялись за ликвидацию отстава- 

» ния. Радует, что в число передо
вых коллективов в прошлом го
ду вышли такие крупные, ранее 
отстававшие предприятия, как 

заводы «Сибэлектромотор», режу
щих инструментов, Томский лесо
перевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат, Могочинский 
и Кетский лесозаводы, многие 
леспромхозы комбината «Томлес» 
и другие. К чести инициаторов со
ревнования, и они сдержали свое 
слово. Коллектив Тимирязевского 
леспромхоза сумел хорошей рабо
той во второй половине года лик
видировать большую задолжен
ность первых месяцев и успешно 
выполнил производственную про 
грамму.

У нас есть немало примеров на 
стойчивой борьбы партийных, со 
ветских, хозяйственных организа 
ций за преодоление отставания 
всех без исключения предприятий

Хорошо работают 44 из 45 про 
мышленных предприятий Ленин 
ского района Томска. А ведь в на 
чале года здесь было около десят 
ка «устойчиво» отстающих пред 
приятий. Ленинский райком пар
тии внимательно разобрался с 
причинами отставания каждого 
предприятия, помог коллективам 
выявить и поставить на службу 
производству внутренние резер

вы, заметно улучшил работу с ру
ководящими кадрами, организо

вал помощь передовых коллекти
вов отстающим.

Также по-деловому подошел к 
работе каждого промышленного 
предприятия партком Верхнекет- 

ской промышленно-производст-

Н О В Ы Й

А Л Т А Й С К И Й
Т Р А К Т О Р
БАРНАУЛ, 15 января. (Корр. 

ТАСС). С конвейера Алтайского 
тракторного завода сошла ориги
нальная машина. По виду она ма
ло чем отличается от известного 
трактора ДТ-54, а по проходимо
сти превосходит его во много раз.

Это новый трактор ДТ-55А. 
Он предназначен для обработки 
осушенных болотистых почв и 
торфоразработок. Хорошая гид
равлическая система обеспечивает 
работу со многими навесными и 
прицепными орудиями.

В текущем году будет выпуще
но несколько тысяч новых машин.

В Совете 
Министров СССР

В связи с истечением срока пол
номочий состава Комитета по Ле
нинским^ премиям в области науки и 
техники Совет Министров  ̂ СССР 
утвердил новый состав этого Комите
та. Председателем Комитета назна
чен президент Академии наук СССР 
М. В. Келдыш. (ТАСС).

венной зоны. По инициативе ра
ботников парткома на базе пере
довых леспромхозов были созда
ны школы передового опыта, пе
редовики помогли замыкающим 
шеренгу выйти из прорыва. Те
перь на Кети нет ни одного от 
стающего предприятия.

Но так обстоят дела далеко не 
везде. В области и сейчас много 
отстающих. 46 предприятий не 
выполнили годовых планов по вы
пуску валовой продукции.

Как правило, это мелкие пред
приятия, до которых «не доходят 
руки» парткомов и исполкомов Со
ветов депутатов трудящихся. Не 
выполнили годовых планов почти 
все маслозаводы, многие льноза 
воды, предприятия «Сельхозтех
ники». Резко ухудшили в прош
лом году свои показатели пред
приятия строительной индустрии.

Одна из главных причин невы
полнения государственных зада
ний — неумелая организация про
изводства, штурмовщина, которая 
прочно укоренилась на многих на
ших предприятиях. В начале каж
дого месяца очень долго идет рас
качка, а в конце месяца и кварта
ла начинается аврал. Не говоря 
уже о пагубности такой порочной 
практики для качества изделий, 
очень часто даже самые чрезвы
чайные меры не спасают положе
ния с выполнением заданий и по 
количественным показателям.

Очень долгое время отстает, 
например, Асиновский лесопере
валочный и деревообрабатыва
ющий комбинат. А ведь асинов- 
ские лесопилыцики и деревообра
ботчики умеют работать. В чет
вертом квартале они, например, 
выполнили программу на 109 про
центов. Значит, есть на комбинате 
и оборудование, и люди, чтобы 
успешно выполнять установлен

ные задания. Но длительная рас
качка в начале года, плохое снаб
жение сырьем, медленное реше
ние комбинатом «Томлес» многих 
важных вопросов развития пред
приятия привели к тому, что даже 
запоздалый штурм не перекрыл 
ранее образовавшуюся задолжен
ность. По итогам года предприя
тие по-прежнему - в числе отстаю
щих.

И такое положение не только 
на Асиновском ЛПДК. Итоги ра
боты в декабре свидетельствуют 
об огромных резервах, которые 
очень длительное время находятся 
под спудом, и только в конце го
да звучит команда: «Всех — на
штурм плана!» Могла же, напри
мер, Томская обувная фабрика 
дать в декабре 161 процент ме
сячного плана и выполнить годо
вую программу. А ведь и в начале 
года у томских обувщиков условия 
были не хуже, чем в декабре.

Большой накал был в декабре 
во многих цехах манометрового 
завода. Но и чрезвычайные меры 
не помогли. Завод недодал многие 
тысячи манометров, в том числе и

предприятиям Большой химии. 
Других результатов трудно было 
и ожидать, ибо завод работает 
лихорадочно. Как показала недав
няя проверка народных контроле
ров, в первой декаде каждого ме
сяца выпускается 17—18 процен
тов продукции, а в третьей — 
55—56 процентов.

Такие резкие скачки не толь
ко на выпуске манометров. В 
третьей декаде декабря выпуще
но две трети крановых электро
двигателей, морских кабелей, от
бойных молотков, колонковых 
электросверл, запланированных 
на весь месяц.

Сейчас в коллективах промыш
ленных предприятий и строек на
шей области намечаются меры по 
успешному выполнению решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
принимаются обязательства на 
шестой год семилетки, передовые 
коллективы становятся на трудо
вую вахту в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС. Важно, чтобы 
при определении рубежей на но
вый год был взят курс на успеш
ное выполнение заданий по всем 
показателям каждый день, каждую 
декаду, каждый месяц. Только 
при этом условии можно обеспе
чить ликвидацию затянувшегося 
отставания многих предприятий.

Особое внимание нужно уде
лить предприятиям, занятым пе
реработкой сельскохозяйственной 
продукции. Именно они очень 
сильно тянут назад всю промыш
ленность области. Нельзя дальше 
мириться с тем, что некоторые 
секретари парткомов производст
венных управлений даже не могут 
перечислить входящие в управле
ние отстающие предприятия. Каж
дый горком, райком партии, каж
дый партком должен хорошо знать 
«болезни» всех отстающих пред
приятий, иметь конкретный план 
устранения «узких мест», должен 
мобилизовать коллективы на ис
пользование внутренних резервов, 
на преодоление отставания.

Для организации планомерной, 
ритмичной работы мало лишь во
левых устремлений руководите

лей, мало одних призывов и доб
рых пожеланий. Нужна большая 
организаторская работа, строго 
научная организация производст
ва. Именно этому надо научить 
каждого работника, обеспечить 
высокую ответственность и чет
кость в работе на каждом рабочем 
месте, на каждом участке.

Шестой год семилетки берет 
разбег. Долг работников промыш
ленности области, партийных и 
профсоюзных организаций — 
обеспечить ритмичную работу 
каждого предприятия с первого же 
месяца нового года. Пусть в пер
вом месяце шестого года семилет
ки у нас не будет ни одного от
стающего предприятия! Встретим 
февральский Пленум ЦК КПСС 
новыми трудовыми успехами!

МОСКВА. Первый секретарь 
Национального руководства 
Единой партии социалистиче
ской революции Премьер-Ми
нистр Революционного прави
тельства Республики Куба Фи
дель Кастро Рус нанес визит 
Первому секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущеву.

(Фотохроника ТАСС).
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Трудовой подвиг на Ангаре
Приветствие ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР участникам сооружения Братской ГЭС

П о б е д а

таджикского
н а р о д а

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР сердечно 
поздравили трудящихся Таджики
стана, успешно выполнивших го
сударственный план заготовок 
хлопка. Колхозы и совхозы рес
публики сдали на заготовитель
ные пункты 540 тысяч тонн хлоп
ка-сырца, на 105 тысяч тонн 
больше, чем в 1962 году. Почти 
38 процентов от общего количе
ства заготовленного сырца состав
ляют ценные тонковолокнистые 
сорта хлопчатника. Около 80 
процентов хлощ а принято пер
выми сортами. ); 1963 году в 
республике собіано самое боль
шое количество хлопка за всю 
историю советсього хлопководст
ва.

Успехи, дсг'">~''/тт;го труже
никами сельского хозяйства Тад
жикистана, —  результат самоот
верженного труда и высокого ма
стерства хлопкоробов, а также 
умелой ^организаторской и поли
тической работы производствен
ных управлений, партийных, со
ветских, комсомольских и проф
союзных организаций республи
ки.

(ТАСС).

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР горячо поздравили строителей, монтажников, 
эксплуатационников с большой трудовой победой — 
вводом в действие последних агрегатов на Братской 
гидроэлектростанции.

Построенная на реке Ангаре Братская ГЭС —  круп
нейшее гидротехническое сооружение, возведенное по 
последнему слову техники. Электростанция представ
ляет собой выдающееся достижение советской науки и 
практики, не имеет себе равных в мире, является гор
достью всего нашего народа.

Отлично потрудились на строительстве ГЭС наша 
замечательная советская молодежь, славный союз мо
лодых ленинцев-коммунистов. По призыву партии, по 
велению сердца, говорится в приветствии, десятки ты
сяч энтузиастов —  юношей и девушек пришли в су
ровые, необжитые таежные места, расчистили сибир
ские дебри и подняли к жизни веками дремавшие мо
гучие силы природы.

Далее в приветствии указывается, что необозримы 
просторы сибирской земли, огромен ее энергетический 
потенциал, ценнейшее сырье она хранит в своих нед
рах. Впереди величественная работа по дальнейшему 
освоению этого чудесного края. ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР выражают уверенность в том, что кол

лективы строителей и монтажников Братской ГЭС и 
впредь не пожалеют сил и знаний для выполнения на
меченной декабрьским Пленумом ЦК КПСС программы 
ускоренного развития химической промышленности и 
грандиозных задач по строительству. энергетических и 
промышленных объектов на востоке нашей Родины.

Строители, монтажники и эксплуатационники Брат
ской ГЭС в рапорте Центральному Комитету КПСС, Со
вету Министров СССР, товарищу Н. С. Хрущеву доло
жили, что крупнейшая в мире гидроэлектростанция 
достигла запроектированной мощности 3 .600 тысяч 
киловатт. С начала эксплуатации ее первых агрега
тов в энергосистему Восточной Сибири выдано более 
десяти миллиардов киловатт-часов дешевой электро
энергии.

В результате осуществления комплексной механиза
ции строительно-монтажных процессов, внедрения ав
томатики приготовления бетона и других средств пе
редовой техники и прогрессивных методов на строи
тельстве гидроузла успешно выполнены огромные объ
емы работ. В основные сооружения уложено около 
4 .700  тысяч кубических метров бетона и железобето
на, построено 2 .300 километров высоковольтных ли
ний электропередачи.

ПОТЕРЬ МОЛОКА МОЖНО ИЗБЕЖАТЬ
В большинстве колхозов, прежде 

чем попасть на государственный мас
лозавод, молоко проделывает длин
ный путь внутри хозяйства. Доярки 
сдают молоко учетчику, затем оно 
попадает на колхозное сепараторное 
отделение, а отсюда, не ранее как на 
третий день, сливки поступают на 
завод.

Ясно, что при такой постановке 
дела неизбежны потери. По нормам 
они не должны превышать 0,4 про
цента, фактически же из-за плохой 
организации производства, непра
вильного использования оборудова
ния и неудовлетворительной подго
товки кадров но Томской области мо
лока теряется свыше 2 процентов, 
то есть более 2 тысяч тонн в год.

Зачастую сепараторными отделе
ниями заведуют люди, поверхностно 
знакомые с оборудованием и молоч
ным делом. Помимо этого, из-за не
квалифицированного учета и отсут
ствия контроля продукция иногда 
разбазаривается и расхищается.

Например, на Дубровском сепара
торном отделении колхоза имени

Фрунзе Зырянского производствен
ного управления в ноябре прошлого 
года из 10 тонн сданного на сепара
торное отделение молока 1.780 ки
лограммов не дошло до завода. Учет 
здесь поставлен так плохо, что ви
новных найти невозможно.

Содержать в колхозах сепараторные 
пункты крайне нерентабельно. Ведь, 
кроме прямых потерь молока, содер
жание пунктов связано с другими 
убытками для колхозов. Плохая ор
ганизация производства не дает воз
можности выпускать продукцию хо
рошего качества. Сливки и молоко, 
отгружаемые заводу, как правило, 
имеют высокую кислотность и дру
гие пороки. В результате за недоб
рокачественную продукцию маслоза
воды рассчитывают колхозы по по
ниженным ценам. Только по этой 
причине колхозы, сдающие молоко 
и сливки Зырянскому головному мас
лозаводу, недополучили в прошлом 
году свыше 7 тысяч рублей. В общем 
же за счет потерь молока и низкого 
его качества колхозы и совхозы об
ласти теряют в год свыше 350 ты-

М ы с  тобой, мужественный народ Панамы
МОСКВА, 15 января. (Корр. 

ТАСС). Многолюдный митинг со
лидарности с патриотами Пана
мы, борющимися за суверенитет 
своей родины, состоялся 'сегодня 
на шелковом комбинате имени 
Розы Люксембург «Красная ро
за».

Сотни рабочих и служащих со
брались в обеденный перерыв, 
чтобы выразить свое горячее одо
брение и сочувствие борьбе му
жественного народа Панамы за 
свободу и национальную незави
симость. В руках участников ми
тинга плакаты: «Вива Панама!». 
«Долой янки!», «Смерть империа
лизму!», «Мы с тобой, мужест
венный народ Панамы!»

Выступает помощник мастера 
И. В. Демидов. Затем слово берет 
ткачиха Н. С. Тряхова. С гневом 
говорят они о кровавой агрессии 
американских империалистов 
против Панамы.

С горячим сочувствием была 
выслушана взволнованная речь 
панамского студента из Универ
ситета дружбы имени Патриса 
Лумумбы Аугусто Фабрега. гово
рившего о непрекращающейся 
многолетней борьбе народа Пана
мы против засилия монополий 
янки.

На митинге единодушно приня
та резолюция, в которой говорит

ся, что вооруженная агрессия 
Соединенных Штатов Америки в 
Панаме ставит под угрозу не толь
ко территориальную целостность 
независимого государства и без
опасность стран Латинской Аме
рики, но и международный мир.

Кровавые события в Панаме 
наглядно подтверждают своевре
менность предложений главы Со
ветского правительства Н. С. Хру
щева о заключении договора 
между правительствами всех 
стран о ликвидации военных баз 
на чужих территориях, об отказе 
от применения силы при реше
нии пограничных и территориаль
ных споров.

К  a I V  п л е н у м е  В Л К С М
МОСКВА, 15 января. (ТАСС). В 

вечно юной истории комсомола эти 
дни займут особое место. Участники 
IV пленума ЦК ВЛКСМ будут вспо
минать о них с такой же гордостью, 
как их отцы и матери о кипучих 
днях первых пятилеток. Разработан
ная партией программа ускоренного 
развития химической промышленно
сти по своему значению встает в 
один ряд с великим ленинским 
планом Г0ЭЛР0. Это им, сегодняш
ним комсомольцам, партия дала на 
своем декабрьском Пленуме большое 
и ответственное поручение —  не 
пожалеть сил и энергии для разви
тия Большой химии.

Вот почему так страстно, по-де
ловому обсуждается доклад первого 
секретаря ЦК ВЛКСМ С. П. Павлова 
«Об участии ВЛКСМ, советской мо
лодежи в выполнении решений де
кабрьского Пленума ЦК КПСС «Уско
ренное развитие химической про
мышленности —  важнейшее усло
вие подъема сельскохозяйственного 

производства и роста благосостояния 
народа».

Сегодняшнее утреннее заседание

началось с выступления инженера- 
технолога завода «Уралхиммаш» 
С. Алиева. Без научного подхода* 
сказал он, невозможно сейчас ре
шать возросшие задачи производст
ва. На заводе родилась интересная 
мысль о научной организации труда 
на каждом рабочем месте. Это помо
жет найти неисчислимые резервы 
производительности труда.

Благодаря заботе партии и прави
тельства, сказал первый секретарь 
Татарского обкома ВЛКСМ Р. Беля
ев, наша республика становится не 
только республикой большой нефти, 
но и краем Большой химии. Сейчас 
в Татарии производится четыре ты
сячи самых разнообразных видов хи
мической продукции. В выпуске ее, 
в строительстве новых предприятий 
химической индустрии принимают 
активное участие комсомольцы.

0 замечательных делах молодежи 
республики белого золота рассказала 
первый секретарь ЦК ЛКСМ Узбеки
стана Р. Абдуллаева. За семь лет 
здесь намечено построить и рекон
струировать 22 предприятия химии. 
В 1965 году заводы республики бу

дут выпускать до трех миллионов советовал проявлять больше настой-
тонн минеральных удобрений. Это 
грандиозная программа и претворе
ние ее в жизнь —  долг и честь ком
сомола республики.

Слово предоставляется первому 
заместителю председателя Госстроя 
СССР А. А. Этмекджияну. В ускорен
ном развитии химической промыш
ленности и химизации народного хо
зяйства, сказал он, Центральный 
Комитет Коммунистической партии 
видит наиболее эффективные пути 
создания в стране материально-тех
нической базы коммунизма. Оратор 
рассказал о ценном опыте волгоград
цев, которые в течение года обяза
лись построить сажевый завод. Все 
предприятие сооружается «с колес» 
без складирования материалов на 
промежуточных складах. Главная 
проблема, которую надо решить, —  
это правильное размещение строи
тельства химических предприятий с 
учетом комплексного развития про
изводительных сил данного экономи
ческого района.

Старший научный сотрудник Са
ратовского института А. Чеголя по-

чивости в овладении химическими 
знаниями. К химии надо «привы
кать» со школьной и студенческой 
скамьи. Секретарь Волгоградского 
промышленного обкома ВЛКСМ 

Г. Елисеев, секретарь комитета ком
сомола Усть-Лабинского производ
ственного управления В. Трембиц- 
кий, секретарь ЦК ЛКСМ Латвии 
Л. Барткевич говорили о том, что 
молодые специалисты должны при
ходить на стройки не только с отлич
ными дипломами. Важно, чтобы в их 
сердцах горел настоящий комсомоль
ский огонек.

В работе пленума принимают уча
стие летчики-космонавты СССР 

Ю. Гагарин, Г. Титов, В. Быковский. 
Дружными аплодисментами было 
встречено выступление Космонав- 
та-один. Химия для нашей страны 
—  все равно что запуск новой мощ
ной космической ракеты, сказал 
Ю. Гагарин. Он говорил о значении 
химии для осуществления самых 
дерзновенных полетов в космос, при
зывал крепить настоящую трудовую

дружбу между молодежью разных 
химических предприятий и нощ>- 
строек.

С большой речью на пленуме вы
ступил секретарь ЦК КПСС II. Н. 
Демичев, который подчеркнул реша
ющее значение химии в развитии 
народного хозяйства страны и вы
разил уверенность, что комсомол и 
молодежь выполнят почетное пору
чение партии.

Первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
С. П. Павлов, закрывая пленум, за
верил Коммунистическую партию, 
что комсомол оправдает ее высокое 
доверие.

Пленум рассмотрел организацион
ные вопросы. В связи с переходом 
на другую работу пленум освободил 
от обязанностей кандидата в члены 
Бюро ЦК ВЛКСМ Ю. Н. Верченко и 
А. К. Зитманиса.

Пленум избрал членом Бюро ЦК 
ВЛКСМ Ю. Д. Машина и кандидатом 
в члены Бюро ЦК ВЛКСМ А. Ю. Чес- 
навичуса.

На этом IV пленум ЦК ВЛКСМ за
кончил свою работу.

сяч рублей (расчет сделан, исходя 
из закупочных цен на молоко). Мно
го средств расходуется на содержа
ние сепараторных отделений и зар
плату работникам этих пунктов, а 
их в области не менее 300 человек.

Опыт подсказывает, что имеется 
возможность резко сократить как по
тери молока, так и расходы, связан
ные с его переработкой в колхозах. 
Для этого нужно организовать достав
ку всего суточного надоя непосред
ственно на завод, минуя сепаратор
ное отделение. Прежде всего, это 
можно сделать на ближайших фер
мах. В зоне Зырянского маслозавода 
на такую схему доставки молока 
можно перевести фермы Цыганов-- 
скую, Семеновскую, Дубровскую, 
Берлинскую и Богословскую.

Что же касается обрата, который 
необходим колхозам для выпойки 
телятам, то маслозаводы значитель
ную часть его возвращают постав
щикам.

Нужно также отметить, что при 
существующих закупочных ценах 
колхозам значительно выгоднее про
давать молоко, чем сливки. Там, где 
молоко непосредственно с ферм по
ступает на завод, результаты не за
ставляют себя ждать. Зырянский 
колхоз «Прогресс» не имеет своего 
сепараторного отделения. Товарность 
молока здесь 86 процентов, в то 
время как в других хозяйствах уп
равления она едва достигает 78— 80 
процентов.

Теперь в каждом хозяйстве имеет
ся достаточно транспорта для беспе
ребойной доставки продукции на за
вод. Помимо этого, посильную по
мощь колхозам в транспортировке 
молока и обрата могут оказать и 
маслозаводы.

От ликвидации мелких сепаратор
ных пунктов в выигрыше будут и 
государство и колхозы.

Г. РА30МАС0В. 
Зырянский маслозавод.
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ДОВЕРИЕ ПАРТИИ ОПРАВДАЕМ!
14— 15 января состоялся IV пле

нум ЦК ВЛКСМ, который обсудил 
вопрос об участии ВЛКСМ, советской 
молодежи в выполнении решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
«Ускоренное развитие химической 
промышленности —  важнейшее 
условие подъема сельскохозяйст
венного производства и роста благо
состояния народа». Пленум заслу
шал и обсудил доклад первого секре
таря ЦК ВЛКСМ С. П. Павлова и при
нял постановление по этому вопросу.

В постановлении говорится, что 
декабрьский Пленум ЦК КПСС вы
двинул грандиозную программу даль
нейшего развития химической про
мышленности, имеющую первосте
пенное значение для решения глав
ной экономической задачи —  созда
ния материально-технической базы 
коммунизма.

Коммунистическая партия призва
ла комсомол, всех юношей и деву
шек приложить к развитию хими
ческой индустрии еще больше уси
лий, энергии, активней участвовать 
в создании материальной базы ком
мунистического общества. Комсо
мольцы, вся советская молодежь 
считают своим кровным делом быть 
в первых рядах строителей Большой 
химии.

После майского (1958  г.) Плену
ма ЦК КПСС юноши и девушки при
нимали активное участие в сооруже
нии химических предприятий, более 
160 тысяч молодых добровольцев 
комсомольскими путевками пополни
ли армию строителей химии.

Комитеты комсомола, промышлен
ные комсомольские организации, 
штабы ударных строек, отряды 
«Комсомольского прожектора» при

ложили немало усилий к тому, что
бы такие гиганты химии, как Лиси 
чанский, Невинномысский, Новомо
сковский, Саратовский химические 
комбинаты, Барнаульский комбинат 
химических волокон. Омский, Стер- 
литамакский заводы синтетического 
каучука и другие предприятия свое
временно вступили в строй действу
ющих. Молодежные коллективы 
строителей и монтажников Кедайн- 
ского химического комбината. Кин
гисеппского фосфоритного рудника, 
комбината «Апатит» и многих дру
гих предприятий хорошо потруди
лись над досрочным сооружением 
в честь декабрьского Пленума ЦК 
КПСС объектов, производящих мине
ральные удобрения и исходное 
сырье.

Молодые химики Кемерова и Вос
кресенска выступили инициатора
ми соревнования за изыскание и ис
пользование всех резервов произ
водства.

Однако, как отметил Пленум ЦК 
ВЛКСМ, отдельные комсомольские 
организации мирятся с тем, что дли
тельное время срываются государ
ственные планы сооружения объек
тов, затягиваются сроки освоения 
мощностей новых производств, на 
стройках все еще низкое качество 
строительно-монтажных работ. Мало 
внимания уделяется организации 
труда, быта и досуга, повышению 
квалификации молодых строителей, 
что приводит к большой текучести 
кадров.

Задачи, поставленные Пленумом 
ЦК КПСС, требуют дальнейшего 
подъема трудовой и политической 
активности молодежи в коммунисти
ческом строительстве.

Пленум ЦК ВЛКСМ целиком и пол
ностью одобрил решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, изложен
ную в докладе товарища Н. С. Хру
щева программу ускоренного разви

тия химическом промышленности на 
предстоящие семь лет, принял их к 
неуклонному выполнению. Важней
шая задача комсомола, всех юно
шей и девушек страны —  активно 
участвовать в осуществлении пла
нов развития химической индустрии.

ЦК ВЛКСМ призвал всех комсо
мольцев, юношей и девушек стать 
активными бойцами ударного хими
ческого фонта, внести личный тру
довой вклад в создание мощной хи
мической промышленности.

ствовать в своевременном и качест
венном выполнении заказов Боль
шой химии.

Комитеты комсомола, комсомоль
ские организации научных учреж
дений призваны оказывать больше 
практической помощи молодым уче- 
ным-химикам, выявлять талантли
вую молодежь из числа школьников, 
студентов, молодых рабочих и ин
женерно-технических работников.

Комсомольские организации обя
заны уделять больше внимания

П о с т а н о в л е н и е  
IV ПЛЕНУМА ЦК ВЛКСМ

Пленум ЦК ВЛКСМ обратился б 
лучшим представителям советской 

молодежи, участникам движения за 
коммунистический труд с призывом 
первыми пойти на важнейшие уча
стки химического строительства.

Долг молодых рабочих и специа
листов промышленности строймате
риалов, черной и  цветной металлур
гии, топливной промышленности і 
энергетики приложить все силы к то
му, чтобы предприятия химии и хи
мического машиностроения беспе
ребойно обеспечивались строитель
ными материалами, металлоизделия
ми и прокатом, топливом и энерги
ей.

Пленум ЦК ВЛКСМ призвал мо
лодых научных работников, инже
неров, проектировщиков, конструк

торов активно участвовать в разра
ботке и быстрейшем внедрении 
производство химических материа
лов, достижений науки и техники.

Советская молодежь должна на
стойчиво овладевать химическими 
знаниями, со школьной и студенче

ской  скамьи готовить себя к актив
ному участию в химизации народно
го хозяйства.

Пленум ЦК ВЛКСМ объявил все
союзными ударными комсомольски
ми стройками строительство 94 пред
приятий химической, нефтеперера
батывающей и целлюлозно-бумаж
ной промышленности, из них 38 
предприятий по производству мине
ральных удобрений. Дело чести ле 
нинежого комсомола —  освоение 
уникальной кладовой минеральных 
удобрений в Кара-Тау. Тысячи мо
лодых добровольцев — лучших пррд- 
ставгсгелей советской молодежи бу
дут направлены на ударный фронт 
коммунистического строительства — 
всесоюзные комсомольские стройки 
химии:

Для лучших комсомольских орга
низаций, молодежных коллективов 
строек, добившихся заменАШШ-іх 
производственных успехов, учрежда
ются памятные красные знамена ПК 
ВДКСйС,'а'также значок ЦК ВЛКСМ 
«Передовику ударного строительст
ва Большой химии».

Пленум ЦК ВЛКСМ одобрил дви
жение молодых химиков Ново-Кеме
ровского, Воскресенского, Лисичан
ского и Винницкого химических 
комбинатов за сверхплановое пооиз- 
водство минеральных удобрений и 
обязал комсомольские организации 
химических предприятий изыски
вать и использовать все возможно
сти для увеличения выпуска хими
ческой продукции.

Молодые конструкторы и проекти
ровщики должны всемерно сокра
щать сроки создания новой техники

технологии химического производ
ства, улучшать проектно-техниче
скую документацию, активно уча-

подготовке кадров на химических 
предприятиях, помогать юношам 
девушкам в совершенстве овладе
вать сложными процессами химиче
ского производства. Каждый студент, 
учащийся техникума должен на
стойчивее овладевать химическими 
знаниями, активно участвовать 
экспериментальной и исследова
тельской работе, связанной с хими
ей.

Пленум ЦК ВЛКСМ одобрил дея
тельность ударных студенческих от
рядов на всесоюзных комсомоль
ских стройках химии и призвал сту
дентов в период летних каникул 
оказать помощь в строительных 
монтажных работах на сооружаемых 
предприятиях Большой химии.

Сельские обкомы и крайкомы ком
сомола, ЦК ЛКСМ союзных респуб
лик, комитеты комсомола производ
ственных управлений, комсомоль
ские организации колхозов и совхо
зов обязаны принять активное уча
стие в осуществлении намеченной 
партией программы химизации и ме
ханизации сельского хозяйства, раз
вития ирригации и мелиорации, зна
чительного повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур 
продуктивности животноводства. Б 
каждой комсомольско-молодежной 
бригаде, звене, на каждом участке 
надо принять необходимые меры, 
способствующие повышению уро
жайности, успешному выполнению 
социалистических обязательств на 
1964 год.

Пленум одобрил инициативу ком
сомольцев и молодежи Узбекистана, 
развернувших борьбу за получение 
100 центнеров зерна с каждого гек 
тара поливных земель, и обязал 
комсомольские организации Сред
ней Азии и Закавказья, Украины, 
Казахстана, Молдавии, Северного 
Кавказа, Нижнего Поволжья помочь 
колхозам и совхозам лучше исполь
зовать орошаемые земли.

Комсомольские организаций долж 
ны активно участвовать в сооруже
нии площадок и складов для выгруз
ки минеральных удобрений, органи
зовать кольцевой комсомольский 
контроль при их транспортировке, 
хранении и использовании.

Одна из главных задач сельских 
комсомольских организаций, гово
рится далее в постановлении, —  со
здание широкой сети агрохимиче
ских кружков и курсов с привлече

нием к этой работе специалистов, 
преподавателей химии, сотрудников 
научных учреждений, студентов.

Необходимо продолжать механиза
торский всеобуч в колхозах и совхо
зах, вечерних и общеобразователь
ных сельских школах. По примеру 
комсомольских организаций Воро
нежской области следует создавать 
в хозяйствах учебные комбинаты, 
сочетающие общеобразовательное, 
политическое и профессионально- 
техническое обучение сельской моло
дежи.

В постановлении подчеркивается 
важность участия комсомольских 
организаций научно-исследователь

ских институтов, сельскохозяйствен
ных вузов и техникумов, опытных 
станций в составлении почвенных и 
агрохимических карт для каждого 
хозяйства. Комитеты комсомола 
должны шире использовать право 
рекомендации на учебу в сельскохо
зяйственные учебные заведения луч
ших молодых производственников, 
добиваться, чтобы по окончании уче
бы молодые специалисты возвраща
лись на село.

Обкомы, крайкомы комсомола, ЦК 
ЛКСМ союзных республик, комсо
мольские организации обязаны ис
пользовать все средства, формы і 
методы организационной и идеоло
гической работы для глубокого разъ
яснения и претворения в жизнь по
становления декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Необходимо повсеместно организо
вать глубокое изучение доклада 
товарища Н. С. Хрущева и .других 
материалов Пленума ЦК КПСС.

Необходимо значительно улучшить 
пропаганду химических знаний сре
ди учащихся школ. Обкомам, край
комам комсомола, ЦК ЛКСМ союзных 
республик следует регулярно на
правлять на ударные стройки 
мии, предприятия химической ин
дустрии творческие бригады моло
дых писателей, поэтов, композито
ров, артистов, художников, работни
ков кино.

Программа ускоренного развития 
химической промышленности нашла 
горячий отклик и поддержку среди 
комсомольцев и комсомолок, всей 
молодежи Советского Союза. Ярким 
доказательством этого служит еди
нодушное одобрение более чем 48 
миллионами юношей и девушек пись
ма Центральному Комитету Комму
нистической партии Советского Сою
за.

В новую дорогу зовут юность ре
шения Пленума Центрального Коми
тета КПСС. Советскую молодежь 
окрыляет отеческое напутствие Ни
киты Сергеевича Хрущева на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС.

От имени кЗДсоМОЛьПев, всех квр^»€іі^Ую сдачу.
юношей и девушек П лен ум -Ц К . 
ВЛКСМ заверил родную Коммуни
стическую партию в том. что моло
дое поколение страны Советов вне
сет свой достойный вклад в разви
тие химической промышленности, бу
дет самоотверженно трудиться над 
выполнением семилетнего плана, 
претворением в жизнь великой Про
граммы Коммунистической партии 
Советского Союза!

«Закончим ремонт техники к 20 марта», — 
крупными буквами выведено на кумачовом лозунге 
в колхозной мастерской.

Здесь все новое: станки, оборудование и само по
мещение, которое построено только в прошлом го
ду. Да и многие из тех, кто работает здесь, нынче 
впервые стали механизаторами.

— Свои тракторы наш механизированный отряд

отремонтирует в январе, — говорит начальник от
ряда Семен Никитич Гурьков. — Половина из них 
уже готова.

Судя по тому, как трудятся механизаторы кол
хоза «Сибиряк» Зырянского управления, все зада
ния по ремонту будут перекрыты, а сроки опереже
ны.

Фото Ф. Хитриневича.

НА НОВЫЕ РУ Б Е Ж И
Ввод в эксплуатацию 324 квар

тир Нахимовского массива сдержи
вался из-за отсутствия станции пе
рекачки. Специализированные орга
низации называли сроками ее соору
жения три— четыре месяца.

—  Мы бригадой беремся основ
ную подземную часть станции вы
полнить за месяц, —  заявил ком
мунист бригадир СУ-11 Федор^Ка 
вецкий на областной партийной 
конференции.

Свое слово бригада сдержала. В 
канун Нового года государственная 
комиссия приняла жилые дома На
химовского массива.

Бригада отделочниц Марты Интер 
из треста «Промстрой» на строи
тельстве нового корпуса электролам
пового завода умело сочетала тем
пы с качеством, приходила на по
мощь отстающим. Когда корпус был 
сдан, отделочницы протянули руку 
помощи жилстроевцам. Они первы
ми закончили работы на крупнопа
нельном доме, обеспечив его свое-

С О В Е Т  С Е К Р Е Т А Р Е Й
Партийный комитет Молчановской промышленно-производствен

ной зоны создал в поселке Красный Яр совет секретарей первичных 
партийных организаций. Возглавил его секретарь партийной органи
зации Ергайского леспромхоза тов. Перетятько. Совет обсудил воп
рос об улучшении лекционной пропаганды, наметил меры для улуч
шения работы отделения общества «Знание», народного универси
тета культуры, экономических кружков на промышленных предприя
тиях. а . БОНДАРЕВ.

Таких примеров самоотверженно
го, г.тдуда, товарищеской взаимопомо
щи немало. Они приводились на 
собрании актива строителей Том
ского управления «Главзапсиб-

строя» в докладе начальника уп
равления А. П. Борисова, в выступ
лениях начальника «Главзапсиб-
строя» П. И. Масленникова, управ
ляющего трестом «Томсксельстрой» 
В. И. Ивашова, секретаря парткома 
треста «Промстрой» В. Д. Михайло
ва, председателя постройкома
СУ-11 треста «Жилстрой» С. И.
Зудова, бригадира «Промстроя» 
Н. И. Бондаренко, начальника 
СУ-13 «Жилстроя» Н. А. Кадыкова 
и других.

В этот день строители подвели 
итоги сделанному, наметили план 
действий на шестой год семилетки.

С С О Б Р А Н И Я  
А К Т И В А  

СТРОИТЕЛЕЙ
Строительные организации Том

ского управления «Главзапсиб- 
строя» ушедший год ознаменовали 
новыми успехами.

Хорошо потрудился коллектив 
«Промстроя», выполнив годовой 
план на 121 процент. Уже в 
декабре новый корпус электролам
пового завода выдал первую про
дукцию. В строй действующих ста
ли также цехи подшипникового за
вода, два пролета завода режущих 
инструментов, молочный и ремонт
но-механический заводы, централь
ные ремонтно-механические мас
терские, другие объекты.

Задание по вводу в эксплуатацию 
жилья управлением, строительства 
выполнено на 100,4  процента. По
строено 55,2 тысячи квадратных 
метров жилья, на 16 ,2  тысячи 
больше, чем в 1962 году. Возведе
ны три школы на 2 .200  мест, два 
детских сада на 270 мест.

Год 1963 был годом рождения 
крупнопанельного домостроения: 
смонтированы первые два дома из 
панелей —  60- и 80-квартирные.

В управлении строительства про
изводительность труда по сравнению 
с 1962  годом повысилась на 11,2 
процента. На стройки пришла ком
плексная организация труда. Около 
трех тысяч человек трудится сейчас 
в комплексных бригадах.

Множится отряд разведчиков бу

дущего, в его рядах 35 бригад, 250 
ударников коммунистического труда.

На собрании говорилось о не
достатках в работе строительных 
организаций.

Из семи стройуправлений план 
строительно-монтажных работ вы
полнили только три. Допущено удо
рожание строительства на 225  ты
сяч рублей, рост заработной платы 
опережает рост производительности 
труда. Низка еще организация тру
да, неблагополучно с качеством 
строительства.

В этом году коллективы управле
ния строительства должны ввести 
примерно 84  тысячи квадратных 
метров производственных площадей 
и 46 тысяч квадратных метров 
жилья, пять детсадов, школу, шесть 
магазинов, художественную мастер
скую, роддом, баню. •

Среди пусковых объектов —  це
хи завода режущих инструментов, 
.корпус железнодорожных подшип
ников, корпус манометрового завода 
и чугунолитейный корпус «Си(5- 
электромотора», учебный корн- 
пединститута.

Надо смелее развивать индуст
риализацию строительства, повы
сить механизацию, поточные методы 
работ, улучшить организацию тру
да. Необходимо укрепить субподряд
ные организации, упорядочить про
ектное дело, своевременно обеспе
чивать стройки материалами.

Участники собрания выразили 
уверенность, что программа 1964 
года будет успешно выполнена. Для 
этого имеются все возможности.

Собрание приняло обращение ко 
всем строителям области —  увели
чить свой вклад в дело строительст
ва коммунизма в нашей стране.

В работе собрания принял уча
стие второй секретарь обкома КПСС 
М. Я. Люньков.

Г. КОЛБИН.

Г .

я  а в с т р е ч у  
Пленуму ЦК КПСС

Н. С. Хрущев в докладе на декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС отметил все 
возрастающую роль химии в живот
новодстве. В постановлении Плену
ма указано о необходимости исполь
зовать могучую силу химии для по
вышения продуктивности животно
водства. Партией намечены и осуще
ствляются мероприятия по обеспе
чению потребностей сельского хо
зяйства добавками в корма живот
ных— синтетических белковых ве
ществ, аминокислот, антибиотиков, 
витаминов и других элементов пи
тания, необходимых для успешного 
развития животноводства.

Особо важное значение имеет 
использование достижений химии 

для ликвидации протеиновой недо
статочности в рационах животных. 
Это в первую очередь относится к 
молочному животноводству. В связи 
с переходом на интенсивную систе
му земледелия неуклонно возрастает 
удельный вес кукурузного силоса 
в рационах кормления крупного ро
гатого скота. Как известно, кукуруз
ный силос имеет ряд существенных 
кормовых достоинств, способствую
щих повышению молочной продук
тивности коров. Это диетический 
корм с высоким коэффициентом пе
реваримости. Он содержит боль
шое количество углеводов, витами
нов и других ценных веществ. Од
нако кукурузный силос беден про
теином. Исследования, проведенные 
областной ветбаклабораторией, Том
ским университетом и лабораторией 
совхоза «Томский», показали, что в 
одном килограмме кукурузного сило
са содержится от 8 до 12 грам
мов переваримого протеина или

Химизации животноводства—широкую дорогу
кормовую единицу вместо 1 0 0 — 110 
граммов, как это требуется для пол
ноценного кормления- Поэтому, ес
ли не принять соответствующих мер, 
кормление таким силосом может ока
заться малоэффективным, вызовет 
снижение продуктивности животных 
и перерасход кормов.

Недостаток протеина в кукуруз
ном силосе можно уменьшить, если 
возделывать кукурузу в смеси 
бобовыми культурами. Производств 

венные опыты, проведенные на 
больших площадях в совхозе «Том
ский», показали, что смешанные 
посевы кукурузы с бобовыми (в ко
торых бобовые составляли 2 5 — 30 
процентов) позволяют получать си
лос, полностью сбалансированный по 
'содержанию протеина. Количество 
протеина в килограмме такого сило
са может быть увеличено до 20 
граммов. Однако нужное соотноше
ние между кукурузой и бобовыми в 
совместных посевах может быть до
стигнуто при невысокой урожайно
сти кукурузы (1 5 0 — 200 центнеров 
с гектара) и хорошо развивающих
ся бобовых (4 0 — 60 центнеров с 
гектара). При повышении урожай
ности кукурузы удельный вес бобо
вых в смесях снижается, и обеспе
чить таким способом необходимый 
протеиновый минимум в кукуруз
ном силосе не представляется воз
можным.

Достижения современной зоотех
нической науки, химии и передовой 
практики позволяют по-новому ре
шать задачи повышения содержания 
протеина в рационах крупного ро
гатого скота и других жвачных жи-

50—80 граммов в расчете на однуівотных. При этом используется спо

собность жвачных синтезировать 
белок из небелковых азотистых сое
динений. Одним из таких соедине
ний, получившим наибольшее рас
пространение в качестве замените
ля кормового протеина, является 
карбамид (синтетическая мочевина). 
За последние годы производство 
карбамида в нашей стране резко 
увеличилось. Карбамидом можно за
менить до 30 процентов перевари
мого протеина в рационах живот
ных. Один килограмм синтетической 
мочевины эквивалентен 2 ,6  кило
грамма переваримого протеина, 
и при скармливании его можно полу
чить дополнительно 8 — 10 литров 
молока, или 0 ,5 — 1 килограмм мя
са, или 1 00— 150 граммов шерсти 
(при скармливании овцам). По дан
ным ^многих научных учреждений и 
хозяйств, на каждый центнер моче
вины, скармливаемой животным, 
можно получить до 100 рублей чи
стого дохода.

Карбамид —  белый, растворимый 
в воде порошок. Он может скармли
ваться с силосом, концентратами и 
комбикормами. Крупному рогатому 
скоту мочевину можно скармливать 
из расчета: взрослым животным по 
8 0 — 150 граммов в сутки, молодня
ку в возрасте старше 6 месяцев —  
по 5 0 — 80 граммов.

Карбамид можно вносить в из
мельченную зеленую массу кукуру
зы при силосовании в количестве 
5 килограммов на тонну зеленой 
массы и тем самым увеличить со
держание протеина в кукурузном си
лосе. При правильном скармливании 
отрицательного действия карбамида

Совхозы и колхозы Томской обла
сти пока что очень мало использу
ют карбамид в качестве заменителя 
кормового протеина- Только совхоз 
«Томский» в больших количествах 
уже второй год широко применяет 
карбамид при кормлении крупного 
рогатого скота. В 1962  году в этом 
совхозе мочевина скармливалась 
смеси с концентратами. В 1963 году 
почти весь кукурузный силос (око
ло 40 тысяч тонн) заложен с добав
кой карбамида. Необходимо отметить, 
что этот способ требует дополни
тельного изучения и совершенство
вания в части равномерности внесе
ния мочевины при силосовании.

В качестве частичных замените
лей кормового протеина, кроме кар
бамида, могут быть также использо
ваны бикарбонат аммония, сернокис
лый аммоний и некоторые другие 
азотистые соединения.

Некоторые химические соединения 
позволяют не только увеличить про
теиновое содержание в кормах, но и 
улучшить их аминокислотный со
став. Для пополнения рациона жвач
ных серусодержащими соединения- 

можно использовать сульфат 
натрия (глауберову соль). Сера 
глауберовой соли используется бак
териями для синтеза метионина и 
цистина.

Некоторые аминокислоты (лизин, 
метионин, триптофан и др.) имеют 
очень важное значение в организа
ции правильного кормления свиней 
и птицы. В настоящее время разра
ботаны промышленные способы син
тезирования некоторых аминокислот 
и ведутся исследования по производ

на организм животных и качество I ству аминокислот методами» микро- 
их продукции не наблюдается. | биологической ферментации.

Используя достижения химии, 
можно значительно сократить потери 
кормов при силосовании. В большин
стве хозяйств потери питательных 
веществ при силосовании составля
ют около 30 процентов, а  при на
земном способе силосования эти по
тери достигают 40 и даже 50 про
центов. Применяя химические пре
параты (пиросульфит натрия, био
сульфит натрия, ААЗ и др.), можно 
при небольших затратах (3 — 5 кило
граммов препарата на 1 тонну зеле
ной массы) увеличить выход сило
са на 2 0 — 25 процентов.

Другим способом сокращения по
терь питательных веществ при си
лосовании является укрытие силоса 
воздухонепроницаемыми синтетиче
скими пленками. Из-за отсутствия 
достаточного количества пленки и ее 
высокой стоимости этот метод пока 
имеет небольшое распространение, 
хотя он может быть весьма эффек
тивным, так как позволяет снизить 
потери питательных веществ при си
лосовании на 15— 20 процентов.

Сокращения поверхностной порчи 
силоса при наземном силосовании 
можно достигнуть за счет примене
ния раствора формалина.

Химическая промышленность дол
жна увеличить поставку для нужд 
животноводства полноценных и де
шевых минеральных подкормок. При 
обильносилосном типе кормления 
крупного рогатого скота требуется 
значительно увеличить скармлива
ние животным веществ, содержащих 
фосфор, кальций, микроэлементы 
и др.

Результаты исследования силоса 
совхозе «Томский», проведенные 

1962  году, свидетельствуют о

том, что обеспечение потребности 
животных при обильносилосном ра
ционе в кальции составляет 7 0 — 75 
процентов, а в фосфоре— лишь 4 0 — 
50 процентов. При отсутствии необ
ходимого количества минеральной 

подкормки многие животные имели 
в организме большой дефект каль
ция и фосфора. Это отрицательно 
сказалось на продуктивности живот
ных и их воспроизводительных 
функциях. Чтобы устранить этот не
достаток, осенью 1963 года в совхо
зе при закладке силоса в него одно
временно с карбамидом добавлялись 
костная мука и поваренная соль. 
Это позволило увеличить содержа
ние в силосе кальция, фосфора и не
которых других элементов. Однако 
снабжение хозяйств минеральными 
подкормками пока что организовано 
плохо, в недостаточном количестве 
и по крайне ограниченной номенкла
туре. Важное значение имеет разра
ботка рациональных -методов скарм
ливания этих подкормок, так как 
комбикорма пока что вырабатывают
ся в недостаточных количествах, а 
равномерное внесение минеральных 
подкормок в силосуемую массу вы
зывает серьезные затруднения.

Большое значение для успешного 
развития животноводства имеет ор
ганизация промышленного произ
водства витаминов, антибиотиков, 
тканевых препаратов, нефтяных ро
стовых веществ и др.

Для более рационального кормле
ния животных важное значение име
ет регулярное проведение исследо
ваний качества кормов и состояния 
обменных процессов в организме жи
вотных. К сожалению, многие хо
зяйства области не используют име

ющиеся возможности проведения 
анализов в областной и районных 
ветбаклабораториях.

В ряде случаев образцы для ис
следований отбираются с нарушени
ем установленных правил, доставля
ются в лабораторию с большим опоз
данием. В свете новых задач следо
вало бы расширить биохимические 
отделы ветбаклабораторий, а при ор
ганизации агрохимлабораторий в 
хозяйствах предусмотреть оснаще
ние их оборудованием и реактивами 
для исследования кормов.

Достижения современной химии 
позволяют значительно повысить 
качество оборудования, применяемо
го в молочном животноводстве. Ра
ботники ферм уже давно ждут от 
промышленности хорошей доильной 
аппаратуры с длительно работающи
ми резиновыми деталями, прозрач
ные водоотталкивающие доильные 
стаканы и молочные трубы, эффек
тивные моющие вещества для мой
ки молочной аппаратуры. Нужны 
прочные, легкие и дешевые синтети
ческие материалы, из которых мож
но было бы изготовить удобную 
спецодежду для доярок, приспособле
ния для крепления индивидуаль
ных номеров животных и многое 
другое.

Бурное развитие химии, которое 
наметил декабрьский Пленум ЦК 
КПСС, позволит в короткий срок осу
ществить широкую химизацию жи
вотноводства, что будет способство
вать созданию в стране обилия жи
вотноводческих продуктов.

С. лисовик,
старший преподаватель кафед
ры экономики сельского хозяй
ства Томского госуниверситата.
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Редкоземельные элементы служат человеку
В наши дни редкоземельные 

элементы находят широкое при
менение в самых различных об
ластях народного хозяйства. А 
ведь история их использования 
начинается только в 20 веке. 
Первое использование церия в га
зокалильных осветительных кол
пачках явилось началом широкого 
внедрения лантанидов в промыш
ленные производства. Сейчас их 
используют в качестве легирую
щих добавок к сталям, чтобы при
дать им прочность, ковкость, жа
ропрочность и сопротивление кор
розии.

Многие редкоземельные эле
менты и их соединения использу
ются в химической промышлен
ности в качестве катализаторов. 
В последнее десятилетие они 
прочно заняли место в радиотех
нике, электронике, электротехни
ке, текстильном и кожевенном 
производстве, в сельском хозяйст
ве и медицине.

Трудно перечислить все обла
сти применения этих, на первый 
взгляд, мало используемых хи

мических элементов. Вот почему 
изучение свойств редкоземель
ных элементов, способов их вы
деления, разделения и использо
вания стало одной из актуаль
нейших проблем в неорганиче
ской химии. Причем, в последние 
годы появилась возможность ис
следовать редкие земли с по
мощью радиоактивных изотопов.

Проблемная лаборатория ра
диоактивных изотопов при Том
ском государственном универси
тете создана в 1957  году. И с 
этого же времени здесь началась 
интенсивная работа над изуче
нием химических и физических 
свойств редкоземельных элемен
тов и их соединений, над про
блемой разделения и промыш
ленного использования этих эле
ментов. За время, прошедшее с 
момента образования лаборатории, 
здесь сложился работоспособный 
творческий коллектив, накоплен 
опыт постановки эксперимен
тальных исследований, что яв
ляется исключительно важным во 
всякой научной работе.

Сейчас лаборатория распола
гает самым современным оборудо
ванием, причем некоторые уста
новки конструируются силами 
сотрудников лаборатории.

Здесь производятся точные 
количественные анализы для 40

только химики, но и специали
сты других областей науки (поч
воведы, физиологи, физико-техни* 
ки, геологи и т. д.). Многие ра
боты выполняются комплексно с 
различными кафедрами универси
тета. Так, изучение влияния ра-

В ЛАБОРАТОРИЯХ УЧЕНЫХ
химических элементов периоди
ческой системы с помощью но
вейших физико-химических мето
дов.

Много труда и старательности 
отдает для выполнения спектраль
ных анализов научный сотрудник 
лаборатории Стелла Флориановна 
Турская. Большой интерес пред
ставляет проводимая научным
сотрудником лаборатории В. П. 
Сургутским работа по изучению 
свойств оксисульфидов редкозе
мельных элементов и возможности 
их использования в качестве по
лупроводников.

В исследованиях, проводимых 
в лаборатории, участвуют не

диоактивных элементов на жиз
недеятельность живых организмов 
проводится совместно с кафедрой 
Физиологии; определение радио
активной загрязненности в раз
личных типах почв —  с кафед
рой почвоведения; определение 
абсолютного возраста геологиче
ских формаций по редкометаль
ным минералам —  с кафедрой 
минералогии.

Результаты научных исследо
ваний лаборатории сразу же на
ходят практическое применение. 
В ближайшее время на пред
приятиях одного из совнархозов 

начинается внедрение нового ме
тода отделения европия от дру

гих редкоземельных элементов, 
разработанного в лаборатории 
Эдуардом Ивановичем Перовым. 
Уже несколько лет существуют 
прочные контакты у лаборатории 
и кафедры неорганической хи
мии с предприятиями, производя
щими окислы и соединения ред
коземельных элементов. Помимо 
этого, на базе лаборатории выпол
няется ряд хоздоговорных тем 
для экспедиций некоторых геоло
гических управлений.

Работа в проблемной лабора
тории способствует более быстро
му росту кадров на факультете и 
в особенности на кафедре неор
ганической химии. Многие из 
аспирантов используют оборудо
вание лаборатории радиоактив
ных изотопов для выполнения 
экспериментальной части диссер
тационных работ. Борис Серге
евич Азиков с помощью рентгено
структурного анализа, хорошо по
ставленного в лаборатории, изу
чает особенности кристаллической 
структуры соединений редкозе
мельных элементов с органиче
скими кислотами. Геннадий Иль-
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Коммюнике специальной комиссии
ОРГАНИЗАЦИИ АМЕРИКАНСКИХ ГОСУДАРСТВ
Абейд Каруме: «Новая республика 

будет заботиться об интересах народа»
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П а м я т и  

К. Л ибкнехта  
и Р. Люксембург

БЕРЛИН, 15 января. (ТАСС).
Трудящиеся ГДР отмечают сегод
ня 45-ю годовщину со дня зло
дейского убийства выдающихся 
борцов за дело немецкого рабо
чего класса Карла Либкнехта и 
Розы Люксембург. Газеты поме
щают обширные материалы, рас
сказывающие о жизни и деятель

ности этих руководителей немец
кого пролетариата, публикуют 
выдержки из их речей и статей.

... «Нейес Дейчланд» пишет в 
передовой статье: «Дело, за кото
рое отдали свою жизнь К. Либк- 
нехт и Р. Люксембург, восторже-1 
ствовало ныне на востоке Герма
нии. Под руководством марксист
ско-ленинской партии в ГДР ут
вердилась власть рабочих и кре
стьян, победили социалистиче
ские производственные отноше
ния, ликвидированы все формы 
эксплуатации и пресечена про
паганда войны. Год назад, 15-го 
января 1963 г., подчеркивает 
газета, в Берлине открылся VI 
съезд Социалистической единой 
партии Германии, провозгласив
ший начало развернутого строи
тельства социализма в ГДР.

Дипломатические отношения будут 
восстановлены

ПАНАМА-СИТИ, 15 января. 
(ТАСС). Соединенные Штаты Аме
рики и Панама согласились восста
новить в самое ближайшее время 
дипломатические отношения, гово
рится в опубликованном здесь ком
мюнике специальной комиссии орга
низации американских государств, 
которая занималась вопросами уре
гулирования конфликта между США 
и Панамой.

Через 30 дней после восстановле

ния дипломатических отношении, 
говорится далее в коммюнике, пра
вительства США и Панамы начнут 
переговоры об урегулировании про
блем, представляющих взаимный ин
терес.

В коммюнике не упоминается 
вопрос о зоне Панамского канала. 
В то же время в нем подчеркивает
ся, что восстановление мира являет
ся необходимым условием перегово
ров между двумя сторонами.

Нищета и безработица—
главные, проблемы Нъю~14 орка

НЬЮ-ЙОРК, 16 января. (ТАСС). 
Свыше 300 тысяч жителей Нью- 
Йорка страдает от безработицы, 77 
тысяч молодых нью-йоркцев негра
мотны и не имеют профессии, в 
прошлом году число рабочих мест 
на фабриках и заводах города со
кратилось на 15 тысяч. Один мил
лион нью-йоркцев проживает в до
мах, построенных от 50 до 100 лет 
назад, и большинство этих домов 
— трущобы. Эти цифры и факты 
были приведены мэром Нью-Йор
ка Робертом Вагнером в его докла
де на заседании городского совета. 
Главные проблемы, стоящие перед 
Нью-Йорком, признал Вагнер, — 
это нищета и безработица.

По словам мэра, Нью-Йорк пе
реживает двойной парадокс: бед
ность соседствует с роскошью, без
работица растет параллельно уве

личению спроса на технически гра" 
мотных специалистов. Подобно 
президенту Джонсону, объявивше
му войну нищете в общеамерикан
ском масштабе, Вагнер провозгла
сил «мобилизацию всех сил» на 
борьбу с нищетой и безработицей 
в Нью-Йорке. Мэр внес предложе
ние увеличить в два—три раза 
масштабы общественных работ и 
расширить профессиональное об
разование.

Знаменательно, что Вагнер воз
держался от обычных обещаний — 
«ликвидировать, сократить, резко 
сократить» безработицу. Таких 
обещаний раздается все меньше и 
меньше и в других городах стра
ны. Американские экономисты не 
предвидят в 1964 году сокраще
ния безработицы в США.

З а я в л е н и е  
правительства Кубы

ГАВАНА, 15 января. (ТАСС). Ре- 
волюционное правительство Кубы 
в своем заявлении назвало «абсо
лютно смехотворными» утверждения 
государственного секретаря Раска о 
том, что кровавые событие в Панаме 
якобы были начаты «агентами ку
бинского правительства». Ответст
венность за трагические события, 
происшедшие в Панаме, говорится в 
заявлении, целиком ложится на пра
вительство США, которое в течение 
полувека проводило в этой стра
не политику территориальной узур
пации, экономической эксплуатации 
и национального унижения.

П о с а д и ли  в л у ж у . . .
НЬЮ-ЙОРК: 1.5. января. (ТАСС). 

Вчера военный министр США 
Сайрус Вэнс выступил с «сенса
ционным» заявлением, в котором 
он пытался взвалить ответствен
ность за кровавые события в Па
наме на «коммунистических аген
тов, подготовленных на Кубе».

Однако заявление министра 
США вызвало недоумение в Па
наме. Начальник президентской 
гвардии Панамы Анхел Арауз, ко
торому Вэнс адресовал свои по-, 
здравления по случаю «захвата 
коммунистических агентов», зая
вил, что ему «ничего не известно» 
об аресте лиц, упомянутых воен
ным министром США. Юрискон
сульт министерства иностранных 
дел Панамы Бенедетти сказал 
представителям печати, что заяв
ление Вэнса «явилось для него 
новостью».

Открытие в Лондоне 
конференции 

по Кипру
ЛОНДОН, 15 января. (ТАСС). Се- 

годня в Лондоне открылась конфе
ренция по Кипру. В работе конфе
ренции принимают участие прави
тельственная делегация Кипра во 
главе с министром иностранных дел 
Киприану, а также делегация гре
ческих киприотов во главе с предсе
дателем палаты представителей Кле- 
ридисом и делегация турецких ки
приотов, возглавляемая Рауфом 
Денкташом.

Конференцию открыл английский 
министр по делам содружества и 
колоний Сэндис.

Представители Англии, министр 
иностранных дел Греции Паламас, 
а также министр иностранных дел 
Турции Эркин принимают участие в 
конференции как представители трех 
держав— гарантов конституции Ки
пра.

«Настало время упорно работать»
ЛОНДОН, 15 января. (ТАСС). 

Положение на Занзибаре налажи
вается. Функционируют все офи
циальные учреждения. Прини
маются меры к  нормализации 
экономической жизни страны. 
Вчера новое правительство Зан
зибара обратилось по радио к 
населению страны с призывом 
приступить с сегодняшнего дня к 
работе. «Настало время, —  го
ворилось в радиопередаче, —  
упорно работать».

В интервью корреспонденту 
агентства Рейтер на Занзибаре 
президент республики Абейд Ка
руме заявил, что революция одер
жала полную победу и что «вся 
страна рада революции».

Касаясь внешней политики но
вого правительства, премьер-ми
нистр Касим Ханга заявил: «На
ша политика будет состоять в 
том, чтобы установить отноше
ния со всеми странами мира. Мы 
хотим сотрудничать со всеми и,

естественно, мы поддерживаем 
все африканские освободитель
ные движения » .^

НАЙРОБИ, 15* января. (ТАСС). 
«Целями нового правительства 

являются улучшение материаль
ного благосостояния народа и 
установление хороших отношений 
со всеми странами мира, —  зая
вил президент республики Занзи
бар и Пемба Абейд Каруме в 
интервью корреспонденту кений
ской газеты «Ист африкэн стан- 
дард», —  новая республика бу
дет заботиться об интересах на
рода. Я только что посетил уч
реждения и министерства. Все 
они работают нормально».

В беседе с корреспондентом 
газеты министр внутренних дел 
Абдуррахман Мохаммед указал 
на решение нового правительства 
немедленно взять под свой конт
роль все необрабатываемые зем
ли, независимо от того, кому они 
принадлежат. Тот, кто платил

■ЖЕЛАННЫЕ ГО СТИ
ЛОНДОН, 15 ян

варя. Корр. ТАСС 
Е. Егоров передает:

В крупнейшем кон
цертном зале Лондо
на «Альберт холл» с 
большим успехом про
должаются выступле
ния артистов советско
го балета.

Вчера советские ар
тисты показали новую 
программу, которая да
ла возможность лон
донским любителям 
балета еще раз убе
диться в большом раз
нообразии советского 
балетного искусства. 
Солисты Ленинград

ского театра оперы и 
балета имени С. М. Ки
рова И. Колпакова и 
В. Бударин грациозно 
танцевали па-де-де из 
балета Чайковского 
«Спящая красавица». 
Сразу же после них 
солисты Большого те
атра Л. Дмитриева и 
И. Покровский вдохно
венно исполнили огнен
ный цыганский танец 
из балета Прокофьева 
«Каменный цветок». 
Балетный критик 
«Таймс» сегодня вы
соко оценивает испол
нение ленинградскими 
артистами Н. Мака
ровой и В. Оношко па-

де-де из балета Адана 
и Пуни «Корсар».

Московские артисты 
Л. Устинова и В. Не
моляев, которые за
помнились лондонцам 
прелестным исполне
нием русского танца 
«Варежка», на этот 
раз порадовали зрите
лей новым танцем. 
Большой успех выпал 
и на долю других со
листов Большого те
атра.

Рецензируя выступ
ления советских арти
стов, лондонские ба
летные критики особо 
отмечают, что нынеш
ние гастроли позволи

ли познакомиться не 
только с достижения
ми балетных трупп 
Москвы й Ленинграда, 
но и с талантливыми 
представителями балет
ного искусства из дру
гих городов Советско
го Союза.

«Откуда бы они ни 
были, — пишет сего
дня газета «Дейли 
экспресс», — из Боль
шого или Кировского 
театров, из Перми на 
Урале или из далеких 
городов на Востоке, 
каждая пара имеет 
свой собственный стиль, 
что делает их желан
ными гостями».

земельный налог землевладель
цам, не будет больше делать это
го, налог будет аннулирован. В 
будущем, сказал он, земля под 
строительство домов для народа 
будет предоставляться бесплатно.

ич Васильев завершает работу 
над диссертацией по исследова
нию растворимости солей редко
земельных элементов с кислород
содержащими кислотами.

В связи с широким использо
ванием радиохимических методов 
не только в научных исследова
ниях, но и в промышленности, 
возникла настоятельная необхо
димость подготовки специалистов 
по радиохимии. Кадры сотрудни
ков, подготовленные проблемной 
лабораторией радиоактивных 
изотопов, а также новейшее обо
рудование, имеющееся в лабора
тории, дали возможность открыть 
специализацию радиохимии в 
Томском университете. В настоя
щее время производственная база 
лаборатории используется для 
учебной работы и для выполне
ния студентами исследователь
ских работ.

Г. плюснин,
заведующий проблемной ла
бораторией радиоактивных 
изотопов Томского универси
тета.

м о щ н ы й

У С К О Р И Т Е Л Ь

Э Л Е К Т Р О Н О В
Для мирного 
использования 

атомной энергии

Заседание Постоянной комиссии СЭВ
ТАШКЕНТ, 16 января. (Корр. ТАСС). Сегодня здесь открылось 

седьмое заседание Постоянной комиссии Совета Экономической Взаимо
помощи по использованию атомной энергии в мирных целях. В нем при
нимают участие представители Болгарии, Венгрии, Германской Демокра
тической Республики, Польши, Румынии, Советского Союза и Чехослова
кии.

Постоянная комиссия подведет итоги своей деятельности за минувший 
год, наметит пути дальнейшего сотрудничества входящих в СЭВ социа
листических стран по широкому применению мирного атома в народном 
хозяйстве и развитию научных исследований в этой области. Ученые- 
атомники посетят научные учреждения и предприятия Узбекистана и 
ознакомятся с достижениями в деле разработки и внедрения радиоизотоп
ной аппаратуры.

В Советском Союзе 
(г. Харьков) в соответ
ствии с программой на
учно - исследовате л ь- 
ских работ в области 
мирного использования 
атомной энергии за
кончено сооружение 
линейного ускорителя 
электронов на энер
гию 2 миллиарда элек- 
троновольт.

Государств е н н а я 
приемочная комиссия 
Комитета по исполь
зованию атомной энер
гии СССР подписала 
акт о передаче ускори
теля в комплексную 
наладку.

На снимке вверху: 
высокочастотный зал 
ускорителя.

На снимке внизу: у 
главного пульта уп
равления ускорителя 
диспетчер Виктор Хво- 
ростенко.
(Фотохроника ТАСС).

Причина—равнодушие
Рабочий Молчановской фермы 

В. Ковалев систематически пьянст
вовал, не выходил на работу, устраи
вал скандалы. Хулиганские поступ
ки привели Ковалева на скамью под
судимых.

—  Посадят меня теперь, —  слез
ливо говорил он всем. И перед су
дом попросил коллектив фермы 
взять его на поруки. Заявление на
писал в профсоюзную организацию 
и клялся, что будет вести себя до
стойно.

—  Брать на поруки или не 
брать? —  думали профсоюзные ра
ботники, а потом решили:

Арест секретаря 
ЦК Компартии

В е н е с у э л ы
ПАРИЖ, 15 января. (ТАСС). В 

Каракасе арестован секретарь ЦК 
Коммунистической партии Вене
суэлы Помпейо Маркес. Об этом, 
как сообщает агентство Франс 
Пресс из Каракаса, объявило ве
несуэльское министерство внут
ренних дел.

Положение 
в КалЬкугпше

ДЕЛИ, 15 января. (ТАСС). По 
ложение в Калькутте, где в по
следние дни вспыхнули религиоз
но-общинные волнения, значи
тельно улучшилось, сообщают ин
дийские газеты.

Сообщается также, что, по заяв
лению возвратившегося из Каль
кутты в Дели министра внутрен
них дел Индии Нанда, за время 
волнений в городе было убито 150 
и ранено 600 человек.

Снежные бураны в США
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 

В восточной части Соединенных 
Штатов свирепствуют сильнейшие 
снежные бураны, сопровождаемые 
резким понижением температуры. 
В районе Нью-Йорка из-за снеж
ных заносов закрыты все аэродро
мы. Полагают, что заморозки на
несут серьезный ущерб посевам. 
По предварительным данным, чи
сло человеческих жертв в резуль
тате заносов и морозов достигло 
140.

—  Давайте возьмем.
Собрание коллектива фермы про

водили прямо на полевом стане. Вы
ступающие говорили горячо, поведе
ние Ковалева клеймили позором. Тре
бовали наказать сурово. Избрали об
щественным обвинителем председа
теля месткома агронома фермы тов. 
Гашилова. Заседание народного суда 
состоялось через два дня. Ковалева 
осудили на три года лишения свобо
ды условно и передали на перевос
питание коллективу. Молчановской 

фермы. Суд поступил гуманно.
—  С нашей помощью Ковалев из

бавится от пороков, —  говорили на 
ферме после суда.

— Будьте спокойны, я не подве
ду, —  заверял всех и Ковалев. —  
Трудиться буду, как вол.

И правда, первые Месяцы претен
зий ему предъявить было нельзя.

А потом на Молчановской ферме 
совхоза «Молчановский» о Ковалеве 
забыли. И вышло именно так, как 
говорил тов. Л. Ф. Ильичев на июнь
ском Пленуме ЦК КПСС: «Иногда ка
кой-нибудь хулиган или пьяница 
пустит слезу, разжалобит людей, его 
возьмут на поруки и тут же забу
дут о своем моральном обязательст
ве».

Ковалев взялся за старое: выпи
вал и прогуливал днями. Это дол
жно было обеспокоить руко
водителей фермы и общественных 
организаций, требовалось собрать 
рабочих и заставить Ковалева дер
жать ответ перед коллективом. Но 
этого не сделали. И ровно через год 
Ковалеву пришлось вторично встать 
перед народным судом. Теперь от не
го требовали объяснения за умыш
ленное- уменьшение доли алиментов, 
которые он платит своему ребенку 
от первого брака. Сейчас в мили
ции на Ковалева заведено еще од
но дело. Не так давно в пьяном ви
де он пришел на рабочее собрание и

начал шуметь, сквернословить. А 
когда ему предложили удалиться 
из клуба, то он выругал управля
ющего фермой и секретаря партко
ма совхоза.

Почему Ковалев выпал из поля 
зрения общественности фермы?

Возможно, коллектив фермы и 
брал его на поруки, я лично о таком 
Факте не знаю, —  заявил секретарь 
партийной организации тов. Моска
ленко. —  На партийном собрании 
мы Ковалева не заслушивали, пото
му что он беспартийный. На рабо
чих собраниях тоже. Спросите Га
шилова, он вам об этом лучше рас
скажет.

—  Брали на поруки Ковалева,— 
ответил председатель фермского ко
митета т. Гашилов. —  Вот только 
не помню, когда это было: то ли 
весной, то ли летом.

—  Кажется, в покос, —  выска
зал свое предположение бригадир 
ІО. Орлов.

А какую с ним проводите вос
питательную работу?

Гашилов ничего не ответил, а 
только посмотрел с удивлением.

И председатель фермского комите
та, и бригадир ошиблись. Брали Ко
валева на поруки 21 сентября 1962 
года, как раз в разгар уборки. Но 
беда не в том, что они не помнят 
даты, а  в том, что равнодушны к 
судьбе человека.

Работа с людьми на ферме запу
шена. Рабочие собрания проводятся 
редко, а когда и бывают, то на них 
говорят только о производстве мо
лока, мяса и яиц, а острые вопросы 
быта, поведения людей обходят сто
роной. Лекция или доклад —  ред
кость. Агитаторы числятся только 
на бумаге, о живом, действенном со
ревновании одни разговоры.

Трудовая дисциплина низкая, 
много прогулов, и никого это не вол
нует.

В стороне от воспитания рабочих 
стоят бригадиры, специалисты. Да 
и секретарь партийной организации 
плохо занимается этим делом. Ра
ботая механиком по сельхозмашинам 
на центральной усадьбе совхоза, он 
на ферме гость. Приезжая в брига
ды, на животноводческие фермы, с 
рабочими не встречается, не разго
варивает с ними по душам, нужд и 
запросов их не знает.

—  Во время полевых работ Мо
скаленко к нам в бригаду часто 
приезжал, —  рассказывал бригадир 
Трудовицкой бригады тов. Гылко.

Поинтересуется, как работает техни
ка, и уедет. А так, чтобы собрал ра
бочих, поговорил с ними —  этого 
не было. Есть в поселке клуб, но в 
нем одни голые стены: ни газет, ни 
журналов. Нет того партийного 
влияния на людей, какое нужно.

'Іак же поступает и председатель 
комитета профсоюза фермы тов. 
Гашилов. По инициативе руководи
телей общественных организаций 
пока не проведено ни одного меро
приятия, которое бы оставило глу
бокий след в сознании людей. На 
партийных собраниях вопросы вос
питания тоже не обсуждались. Мно
гие решения собраний выполняются 
неудовлетворительно.

Сейчас широко распространяется 
такая форма учебы, как школы ком
мунистического труда. Хорошая фор
ма учебы— она позволяет сочетать 
политическую, экономическую и про
фессионально-техническую подго
товку. Такой школы на Молчанов
ской ферме нет. А почему? Потому, 
что здесь равнодушно относятся к 
новым, оправдавшим себя формам 
идеологической работы, не думают 
над тем, чтобы повысить ее дейст
венность. Практика работы за по
следнее время дала много интерес
ных форм воспитания людей. Но на 
Молчановской ферме это новое не 
используют, не применяют. Здесь за
бывают о живом человеке.

Плохо организована и профессио
нальная учеба рабочих, слабо изу
чается и внедряется передовой опыт. 
Разве так уж у них хорошо идут де
ла? На фуражную корову молока на
доено по 1.948 килограммов. Сред
ний привес одной головы крупного 
рогатого скота на откорме составил 
320 граммов в сутки. Поэтому лю
дей надо учить добиваться более вы
соких показателен, коммунистиче
скому отношению к труду. Это бое
вая задача сегодняшнего дня, над 
которой пока партийная организация 
Молчановской фермы работает пло
хо.

Эта ферма —  под боком у партко
ма совхоза «Молчановский». И вни
кни он по-настоящему в работу пар
тийной организации, помоги комму
нистам —  таких недостатков в вос
питании людей не пришлось бы сей
час отмечать. Партком должен по
мочь парторганизации фермы пере
строить свою работу в свете реше
ний июньского Пленума ЦК КПСС.

Н. СТЕПИЧЕВ.
наш соб. корр.

Кривошеинское производствен
ное управление.

I
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□ ловека, ж ивущ его по моральном у с
□ кодексу строителя коммунизма. g 
о Строки из некоторы х писем мы с
□ сегодня публикуем. с
о
0 *

1 У НАС НОВ ОС ЕЛЬ Е
□ Тяжелый недуг приковал меня
□ к постели, сделал инвалидом пер
овой группы. Живу я с матерью, 
о которая всю жизнь посвятила за- 
а ботам, о больном сыне. Но тяже- 
олая болезнь не мешает мне ей-
□ деть, как много хорошего кру
гом, как расцветает наша жизнь, 
о Я глубоко счастлив, что жи- 
аву в такой стране, где о человеке 
о проявляет заботу государство.
□ Что бы делали мы с матерью, ес- 
оли бы жили в капиталистической 
а стране! Страшно даже об этом 
а подумать. А сейчас о нас забо-
□ тятся, нам помогают. Недавно в 
о нашей маленькой семье произо- 
пшло большое и радостное собы- _
□ тие — нам дали отдельную- 
S квартиру в благоустроенном доме, g
□ Хочется сказать от души 6оль-°
□ шое спасибо людям, которые по- g 
Смогли нам. Председатель Киров- g
□ ского райисполкома Василий g 
а Георгиевич Кулишенко, к кого-g 
§ рому обратилась за помощью моя g 
°мать, отнесся м ней внима- g 
стельно, чутко, с участием. По- g
□ могли нам и депутаты районного g
□ Совета.

Ю. ПАВЛОВ.

I  Х О Р ОШИ М Ч Е Л О В Е К  s
і АННА Д М И Т Р И Е В Н А  I
s §
□ Работаю я трактористом в Те-о 
%гульдетском районе. Семья у ме-о 
°ня — жена и трое детей. Я г я-о 
%жело заболел и меня отправилиа 
g«a длительное лечение в Томск, о 
g Уезжал с тяжелым сердцем —g 
gжена не работала, я беспокоился а 
go том, как семья будет жить безg 
%меня. Мое настроение заметила а 
g врач Черноярской больницы Лк-g
□ «а Дмитриевна Ушакова. Онао
g ободрила меня, обещала помочь, о 
g.4 после моего отъезда на лече-п 
Цние побывала в моей семье, по-а 
gмогла жене устроиться на рабо-о 
°ту, а мне написала, чтобы я спо-а 
°койно лечился и ни о чем не за-g 
g ботился. g
g Хороший человек Анна Дмит-% 
вриевна, настоящий товарищ. g

Г. ВОРОТНИКОВ, g

I подвиг школьников §
g „ о
g Замечательные качества совет- g 
а ского человека — смелостъ.% 
giстремление помочь товарищу —g 
g воспитываются с детства. Мне% 
а хочется рассказать о подвигеg 
g школьников. g
g В начале зимы в деревне Op- g 
gловке Тегулъдетского района ма- g 
олыши катались на санках. Реши-° 
о ли они прокатиться по озеру, по g 
о неокрепшему льду. И провали-° 
олись под лед. Девятилетняя Аня° 
gАрефьева очутилась по горло eg 
gводе, у нее закоченели ноги, и она° 
g не могла выбраться. Ее крик g 
о услышали тринадцатилетний Во- g 
gea и одиннадцатилетний Саша° 
аЗуевичи. Be раздумывая, окм° 
g бросились на помощь. Вытащилиg 
gАню, а затем нашли под водой ug 
о вытащили ее сестренку, четырех-g 
о летнюю Валю. Мальчики закута- g 
о ли их в свою одежду, один остал-° 
gся оказывать первую помощь, ag 
gвторой побежал за взрослыми eg 
g деревню. g
g Настоящими людьми вырастут g 
а эти отважные ребята, которые g 
g ради спасения детей рисковали g 
освоим здоровьем и жизнью. g 

Т. АРЕФЬЕВА. g
&ODaDOOOOODDOODDODDOOODDOODOOOOOOOD§

(^  Каждый р ы б ак  знает, как  вкус
на и н авариста уха и з обской рыбы, 
как  аром атен  пирог с осетриной. 
Однако не многие посвящ ены  во все 
тайны  ры бны х богатств. Ведь то, 
что хозяйки  обычно вы брасы ваю т, 
для ры боперерабаты ваю щ их заводов 
составляет ценное сы рье.

Так, А лександровский и Колпа- 
ш евский ры боконсервны е ком бина
ты , наприм ер, еж егодно отгруж аю т 
на птицеводческие ф ерм ы  колхозов 
и совхозов Сибири десятки  тонн кор
мовой муки, полученной из ры бны х 
отходов. Столярный клей , по качест
ву один из лучш их, тож е вы раба
ты вается из того, что на рыбооб
рабаты ваю щ их предприятиях идет в 
утильцехи.

А можно ли получить зам енитель 
ж ем чуга из ры бны х отходов? Да! 
Это вовсе не ф антазия.

Многие ж енщ ины , сш ив себе новое 
платье, подбираю т к нему красивы е 
пуговицы, ож ерелья . Причем, пред
почтение отдаю т тем , что играю т 
цветами радуги , переливаю тся, на

поминаю т перлам утр, жемчуг.
Однако настоящ ий ж ем чуг слиш 

ком дорог. Зам енитель ж е его впол
не достойный конкурент.

Из А лександоовского и Колпаше- 
ва в адрес А страханского рыбного 
ком бината-холодильника ежегодно 

отгруж ается около 60 тонн рыбьей 
чеш уи. После специальной перера
ботки из нее получаю т так  н азы ва
емый ж ем чуж ны й пат. Им-то и по
кры ваю т ож ерелья , пуговицы , ф а р 
ф оровы е изделия.

м  П. ЕВГЕНЬЕВ.

Ѳ У коллектива заготовитель
ного цеха Томского завода режу
щих инструментов большое «ново
селье». Он переходит в два про
сторных пролета нового корпуса.

В отрезном отделении цеха, на
ряду с прежним модернизирован
ным станочным оборудованием, 
«приписались» современные авто
маты.

Заканчиваю тся наладочные ра
боты в сварочном отделении.

В новом корпусе значительно 
облегчены условия труда. Подача 
стали на рабочие места полностью 
механизирована.

Значительная часть установлен
ного оборудования уже дает про
дукцию.

V
О В Молчаново съехались пред

седатели групп общества «Знание» 
и руководители секций научно-тех
нических обществ, действующих 
на общественных началах на про
мышленных предприятиях.

На семинаре были прослушаны 
доклады: «О пропаганде материа
лов декабрьского Пленума ЦК 
КПСС», «О состоянии и мерах 
дальнейшего улучшения пропаган
ды научно-технических знаний» и 
другие.

Председатели групп общества 
«Знание» на Могочинском лесоза
воде, в Ергайском леспромхозе, 
Молчановской средней школе об
менялись опытом работы.

Я. ФЕДОРОВ.

Интересный вечер состоялся в 
Доме офицеров имени Яковлева. 
Воины Томского гарнизона и кур
санты артиллерийского училища 
встретились с молодежью промыш
ленных предприятий, строек и уч
реждений областного центра.

Участники просмотрели концерт 
армейской самодеятельности и 
документальные фильмы. Игры, 
танцы, песни создавали веселое 
настроение.

На вечере работники Централь
ной студии документальных филь
мов, гостящие в Томске, вели

ЗаменишелЬ Жемчуга 
из рЬібнЬіх отходов

„Н овоселье“ на заводе реж ущ их  
инст рум ент ов

П о э т и ч е с к а я  з а р я д к а  
п е р е д  с е с с и е й

В К И Н О С Т У Д И И  
И  НА СЦЕНЕ TEA ТР А

съемки для очередного киножур
нала «Советский воин».

Р. ВИНКО.

Ѳ 0 весенне-летнем сезоне дума
ют уже на Томской обувной фабрике. 
Изготовлены первые опытные образ
цы женской обуви на низком каблу
ке.

V
© В Доме культуры ТЭМЗа откры

лась вчера заводская техническая 
конференция по качеству продук
ции. В ее программе — доклады 
специалистов СКВ, работников ОТ К 
электромеханического завода, вы
ступления гостей, прибывших из 
разных городов страны.

В фойе Дома культуры организо
вана выставка продукции, выпускае
мой ТЭМЗом, и новых образцов ма
шин, которые предстоит нынче осво
ить.

V
fa  Н ачались зачеты . не менее 

трудная  пора, чем  экзам ены . Но в 
8 часов веч ер а 12 ян в ар я  все соб
равш иеся в красном  уголке общ еж и
тия ун иверси тета по улице Никити
на. 4. отлож или книги и конспекты . 
«Вечер лю бимы х стихов»I В гости к 
м атем атикам , ю ристам и геологам 
приш ли ун иверси тетски е поэты . 
Сергей З аплавны й  прочитал  только 
что законченную  поэм у «Страницы 
времени». Н овы е стихи  прочитали  
В алерий Сердюк, Владимир П онома
рев  и Владлен Ш устер. Потом все

вм есте — и  поэты  и слуш атели  — 
читали  лю бим ы е стихи. В зале зву 
чали  строки  В ладим ира М аяковского 
и С ергея Есенина. П авла К огана и 
Ильи Ф онякова...

А потом студенты  снова раскры ли  
книги и конспекты .

В Доме политического просвеще
ния состоялось очередное занятие 
городской школы партийного актива. 
Работники промышленных предприя
тий прослушали лекцию заведующе
го кафедрой политэкономии медин
ститута т. Гренбека Г. В. о хозяйст
венном расчете на промышленных 
предприятиях, на отделении торгов
ли была прочитана лекция началь
ником областного управления тор
говли т. Терентьевым С. С. на тему: 
«Роль советской торговли в повы
шении материального и культурно
го уровня трудящихся в период 
развернутого строительства комму
низма».

Перед работниками транспорта 
выступил т. Кулешов Н. Ф. с рас
сказом об опыте внедрения комплек
сной механизации и автоматизации 
на транспорте, строители прослуша
ли лекцию т. Муравьева Г. Ф. «Се
бестоимость строительно-монтажных 
работ и пути ее снижения».

В Томском областном 
музыкально -драматиче
ском театре работает ар
тист В. Ф. Баландин. 
Недавно он участвовал 
в съемках нового кино
фильма «40 минут до 
рассвета». Наш вне
штатный корреспондент 
И. Погуляев попросил 
актера рассказать об 
этом читателям газеты.

—  Сценарий фильма 
написан молодыми киев
скими инженерами 
Р. Виккерсом и А. Ка
невским. Они известны 
как авторы ряда про
грамм для народных 
артистов УССР К). Ти
мошенко и Е. Березина. 
Постановка осуществле
на студией «Беларусь- 
фильм». Режиссер —  
Б. Рыцарев.

—  Где проходили 
съемки? Кто занят в 
главных ролях?

—  Прежде чем отве
тить на эти вопросы, —* 
сказал В. Ф. Баландин, 
—  мне бы хотелось по
святить несколько слов 
содержанию картины. 
Это страстное повество
вание о наших современ

никах, людях с чистой 
душой и со светлыми 
помыслами, о борцах за 
человеческое счастье.

Что касается съемок, 
то они около года велись 
под Киевом, в деревнях 
Ново-Петровцы и Старо- 
Петровцы, на берегу 
Днепра, в Москве, Мин
ске и его окрестностях.

Кинозрители знают 
артиста Глеба Стри-

народный артист СССР 
Д. Е. Милютенко —  
изумительной души че
ловек. Он неустанно пе
редавал нам свой бога
тый опыт. Кинолюбите
ли, наверно, хорошо пом
нят его по кинофильму 
«Подвиг разведчика», 
где он блестяще сыграл 
роль предателя-про- 
вокатора. И вообще на 
его долю выпадали

НАШ И ИНТЕРВЬЮ

женова. В фильме 
он играет писателя Кон
стантина Метелева, от 
лица которого ведется 
повествование. Впервые 
выступают на экране 
заслуженный артист 
УССР Константин Яниц- 
кий (профессор Бродов) 
и выпускница ВГИКа 
Лариса Данилина (Ни
на). Мне была поручена 
роль Григория Бандуры.

В работе над образом 
особенно помог мне

только отрицательные 
роли. В картине «40 ми
нут до рассвета» Д. Е. 
Милютенко впервые сни
мался в положительной 
роли —  деда Свирида 
Бурлака.

—  Поделитесь, по
жалуйста, творческими 
планами.

—  Сейчас я пол
ностью -отдался театраль
ной сцене. Занят в 
«Красных дьяволятах» 
(Махно), «Гамлете»

(Лаэрт). Наш драмкол- 
лектив приступает к ра
боте над «Анной Карени
ной». В этом спектакле 
мне отведена роль Стивы.

К сказаному В. Ф. 
Баландиным хотелось 
бы еще добавить, что 
«40 минут до рассвета» 
это для него не де
бют. Владислав Федо
рович снимался уже
во многих карти
нах: «Во власти золо
та» (Вася), «В степной 
тиши» (парторг Федя), 
«Испытательный срок» 
(Бармашов), «Хождение 
за три моря» (купец
Стрелка), «Трижды вое-, 
кресший» (старшина ми
лиции Сергей Ивано
вич) и других.

Творческих удач Вам, 
Владислав Федорович, 
на театральной сцене и 
в киностудиях!

На снимке: сцена из 
спектакля «Красные 
дьяволята». Справа ар
тист В. Ф. Баландин.

Фото И. Погуляева.

Ч У Д Е С Н Ы Й  Н А Р Я Д
Я очень люблю цве

ты, давно выращиваю 
их. Весной у меня на 
мичуринском участке 
обильно цветет паху- 
хая египетская сирень, 
распускаются розовые, 
кремовые и белые пио
ны. А потом расцвета
ют яркие георгины, 
крупноцветные гла
диолусы, бархатистые 
гвоздики, цинии, ро
зы. Да разве перечис
лить все цветы! Чу
десные краски, тон
кий аромат. Десятки 
«ортов разных цветов 
выращиваю я на сво
ем участке. За каж
дым из них нужен осо
бый уход, много тру
да. Немало бывает 
неудач и огорчений. 
Некоторые знакомые 
говорят мне: зря тра
тите столько времени 
и сил, какая от цветов 
польза?

А я считаю, что от 
них большая польза. 
Глядя на цветы, чувст

вуешь красоту приро
ды, испытываешь гор
дость за человека, ко
торый сумел здесь, в 
суровой Сибири, со
здать чудесные уголки 
природы. Красота об
лагораживает челове
ка.

Но работа только 
на своем участке не 
дает мне полного удов
летворения. Хочется, 
чтобы цветы украша
ли каждый уголок го
рода, чтобы, как мож
но больше людей уви
дели и оценили их кра
соту, сами захотели 
выращивать их.

Я посадила на пло
щади Батенькова геор
гины, гладиолусы. По
том вместе с работни
ками тубдиспансера вы
садила на территории 
диспансера цветы, са
женцы яблони и си
рени, принесенные со 
своего участка.

Проходишь по род
ному городу и видишь

площади и дворы, ку
да так и просится 
клумба или грядка 
цветов, аллейка моло
дых деревьев. И дела
ешь, что в твоих си
лах. Около Дома ре
бенка № 1 высадила я 
40 кустов многолет
них флоксов, георги
ны, гладиолусы, по
могла «освоить» клум
бу в сквере на улице 
Розы Люксембург.

Все больше стано
вится любителей-цве- 
товодов в разных угол
ках Сибири. Они уста
навливают связь друг 
с другом, посылают 
семена, черенки. По 
просьбе юннатов из 
Казахе?ана я собрала 
и послала им цветоч
ных семян, клубней.

Как-то мне сказали, 
что на севере, в Алек
сандровском районе 
живет К. Елкова, ко
торая увлекается цве
товодством и нуждает

ся в семенах. Я отпра
вила ей посылку, за
вязалась у нас пе
реписка. По примеру 
Елковой и другие жи
тели поселка занялись 
выращиванием цветов. 
В далеком таежном по
селке зацвели южные 
красавицы.

А каким прекрас
ным и полезным де
лом являются выстав
ки цветов, которые 
несколько лет тому 
назад проводились в 
Томске. Жаль, что 
сейчас отделение об
щества охраны приро
ды их не организует.

Многое может сде
лать человек, чтобы 
создать красоту во
круг себя — в цехе, в 
заводском дворе, на 
улице, около жилого 
дома. Нужно только 
захотеть, увлечься 
этим.
М. МАЛЫШКИНА, 

пенсионерка.

Р и с у н к и  В. МОИСЕЕВА.

— Велели почин 
распространять, а где 
повесить — не указа
ли...

— Инструкции получили, пла
каты получили, а где же спортин
вентарь?

В С Е Р О С С ИИ С К И Е
соревнования по шашкам

Во втором туре полуфинальных соревнований XI первенства РСФСР по 
международным шашкам появились лидеры.

Томич Ю. Ульихин с большим подъемом провел партию против якут
ского перворазрядника А. Колодезникова. Постепенно усиливая давление 
на позицию противника, он сумел захватить все ключевые пункты. В 
поисках спасения А. Колодезников провел м ногоходовую  комбинацию й 
прорвался в дамки. Однако это об'ернулось против него бумерангом. Уже 
на Следующем ходу Ю. Ульихин выиграл шашку и одержал вторую побе
ду-

Очень быстро завершилась встреча кандидата в мастера Б. Чиркова 
(Кемеровская область) с перворазрядником Б. Бородиным (Курганская 
область). Представитель Урала потерпел поражение.

Уверенно играл чемпион Омской области 
Б. Фельдман с магаданцем В. Ивановым. Послед
ний вскоре признал себя побежденным. Томский 
шашист Ю. Саломатин выиграл у своего земляка 
Т. Пурка.

После двух 
Б. Чирков.

крат?
— Кто тебе сказал?
— Ты же сама говоришь: 

слышит, да не скоро скажет.
бог

— Кто еще хочет высказать
ся по вопросам эстетики?
— Я!

туров впереди Ю. Ульихин

В. ДВОРКОВИЧ, 
главный судья соревнований.

ИЗВЕЩЕНИЕ

17 ян вар я , в 7 часов вечера , в помещ ении кон
ф еренц -зала Томского государственного  ун ивер
ситета состоится очередное зан яти е народного 
университета по научном у атеи зм у  на тему: 
«Идеология и культ секты  адвентистов». Ч итает 
кандидат ф илософ ских наук  О. А. А нтонова. При
глаш аю тся все ж елаю щ ие.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

^aD oaaoaaoooaoaQ oaaaaoaaaaaaoooaooaooaaooaoaaD aaooooooaaaaaaoaooooopooc’j□ о
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ

КИНОФИЛЬМОВ g
О □g с 20 января выпускает на экраны области широкоэкранный g
g фильм-кинокомедию g
о g

„ П у т ь  н а  а р е н у 44 »
о □g В фильме участвует цирковой коллектив, 
g Производство киностудии «Арменфильм».О D□ о ^ooDooooooooooDaaoaaoDoanDOOODoooooaooanaoooooaoDooooonoooonoaaooooopoiJ

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 29 января, в 2 часа дня, в актовом за
ле на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук 
И. Г. Скворцовым на тему: «Заднемедиастинальный искусствен
ный пищевод из тонкой кишки при рубцевом сужении».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

17 ян вар я  - •  «Безум ны й день, 
или ж енитьба Фигаро».

18 ян вар я  — «Время любить».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал  — «Ш айка брито
головых» — 9-40. 11-15, 12-50,
14-25, 16. 17-35. 19-10. 20-45.
22-20. Дети до 16 л ет  не допус
каю тся.
Малый зал  — «Куклы смею тся»
— 9. 10-35. 12-10, 13-45, 15-30,
17-15. 19. 20-45. 22-30.
Зал  кинохроники — «Бабуш кин 
иозлик», «А льманах кинопуте
ш ествий» N»Ns 1 и 2 — 9-30, 12.
14- 30. 17, 19-30, 22. «М астера
русского балета» — 10-35, 13-05,
15- 35. 18-05. 20-35.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «Ш айка брито
головых» — 12-40. 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21, 22-40.
Для детей  — «М аксимка» —
9-20. 11.
Голубой зал  — «Ш айка брито
головых» — 9-50, 11-30, 13-10,
14-50. 16-30, 18-10. 19-50. 21-30.
На удлиненном сеансе дем онст
рирую тся фильмы : «От Москвы
до Ладоги», «Курсы для мужчин», 
«Без нас он не проспится», «Фи
тиль» № 15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Ш айиа брито
головы х»—9. 10-30, 12. 13-30, 15,
16- 30. 18, 19-30, 21. 22-30.
Малый зал  — «Анна на шее» — 
9-20. 11. 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19- 20, 21, 22-35. Дети до 16 л е т н е  
допускаю тся.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Чья это двойка», «На п ере
крестке» , «Ф унтик и огурцы* — 
9. 11-30, 14. «Улица космонав
тов» — 9-55, 12-25, 14-55. «Бы ть 
или не быть* — 16-25, 18-20,
20- 15. 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Приклю чения Кроша» — 
17 час. «На тихом берегу» —
19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 17 ЯНВАРЯ

18.30. «Экран знаний». Рож дение 
советской  киноклассикй  (ф ильмы  
«Мать* и «Броненосец «Потемкин*). 
20.10. Телевизионны е новости. 20.25. 
Р ум ы н ская  киноповесть «Дарклэ». 

По окончании — новая кинохроника.

Совхозу «Петрово» Зоркальцев- 
ского сельского Совета Томского 
района требуется на постоянную 
работу старший бухгалтер. Зар
плата 110 руб. в месяц.

Квартирой обеспечивается.
3 —1

Управлению «Спецстрой» тре
буются на постоянную работу: 
слесарь по ремонту строительного 
оборудования, трубоукладчики, бе
тонщики в разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Льва Толстого. 48. отдел кадров.

Томской областной конторе Гос
банка на постоянную работу тре
буются: экономисты, бухгалтеры, 
охранники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров, 
телефон 65-72. 2 —2

Томскому техническому участ
ку требуются: техники-гидротехни
ки или топографы для работы в 
изыскательской партии, механики, 
капитаны, мотористы, шкиперы.

С предложением обращаться: 
г. Томск. Набережная реки Томи, 
15, отдел кадров. 3 —1

Поликлинике № 1 г. Томска на 
постоянную работу требуются в 
здравпункт поселка «Басандайка»: 
терапевт на должность заведую
щего здравпунктом и врач-стома
толог.

Квартиры предоставляются по 
месту работы.

В поликлинику требуется врач- 
статистик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, 2-й этаж, ком
ната 21. 2 —2

Томскому детприемнику управ
ления охраны общественного по
рядка требуются на постоянную 
работу: прачка, надзиратель, ме
дицинская сестра, кочегар и эва
куатор.

Обращаться: г. Томск, Барна
ульский проезд, 14, телефон 
35-72.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием за
явлений на курсы бухгалтеров и 
счетоводов, повышения квалифи
кации и подготовки старших бух
галтеров промышленного учета.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119. 2 —1

Требуются: ученики в цехи
(женщины), электрики, подсобные 
и дворовые рабочие, жестянщики, 
грузчики, газосварщики, няни, 
истопник, копировщица, инженер- 
сантехник, водитель автокара, сле
сари-монтажники по вентиляции и 
по оснастке.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Комбинат «Рекорд» в ателье
№ 1 (г. Томск, улица Герцена, 
13-а) организовал цех по пошиву 
предметов санитарной галантереи 
для женщин.

Пошив производится из мате
риала ателье и заказчика.

Прием заказов производится 
ежедневно с 11 до 19 час. (кроме 
вторника).

Здесь же производится прием 
заказов на пошив и ремонт муж
ских сорочек. 2—2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
на постоянную работу: шоферы
1 и 2 классов, автослесари, токари, 
шоферы 3 класса с переподготов
кой на 2-й класс, кондуктора 
(мужчины и женщины), оплата 
труда сдельная, средний месяч
ный заработок 70—80 руб.

Обращаться: г. Томск. Татар
ский переулок. 23. 3 —2

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуются секре
тарь учебной части и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 115, телефон 

21-05. 2 — 2
Томскому пивоваренному заво

ду требуются инженер-механик и 
электрик.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2 —2

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и тех 
ники-строители, электромонтеры, 
каменщики, штукатуры, маляры, 
плотники, жестянщики, электро
сварщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 17. 5—2

Автоколонне № 1235 требуют
ся для постоянной работы: шофе
ры, автослесари, электросварщи
ки, мотористы по ремонту карбю
раторных двигателей, автомехани 
ки.

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского. 29, телефон 63-29.

Томский горкомхоз просит всех 
руководителей предприятий, орга
низаций. учреждений и учебных 
заведений до 10 февраля пред
ставить райкомхозам графики на 
производство работ по строительст
ву и ремонту подземных и назем
ных коммуникаций 1964 г.

После указанного срока разре
шения на производство работ в 
1964 г. выдаваться не будут.

Томскому областному отделу 
«Союзпечать» требуются на посто
янную работу экономист и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, второй этаж.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: заведующий складом, 
кладовщики, приемщики, отбор
щики, бракер швейных товаров.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8. 2—2

Томский приборостроительный 
техникум объявляет набор на под
готовительные курсы.

Принимаются лица, имеющие 
образование в объеме неполной 
средней школы.

Адрес техникума: г. Томск, ули
ца Студенческая, 41. 2 —2

Управлению трамвая требуются: 
кондуктора, водители, слесари в 
депо," токари, сменные мастера, 
рабочие пути, ревизор по безопас
ности движения, начальник произ
водственного отдела.

Одинокие обеспечираются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33. 3 —1

С амохина Нина А лексеевна, п ро
ж и ваю щ ая в г. Томске, улица К рас
ноарм ейская . 117. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ака с Самохины м 
Дмитрием И вановичем, прож иваю 
щим в А лтайском крае . Славгород- 
ском районе, деревня  Габуны.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Т урунтаева З оя  С ергеевна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, улица К арташ о
ва. 47, возбуж дает дело о р ас то р ж е
нии б р ака с  Т урунтаевы м  Виктором 
С еменовичем, прож иваю щ им  в 

г. Томске, улица С туденческая, 8.
Дело будет р ассм атр иваться  в  на

родном суде К ировского рай она 
г. Томска.

М амыш ев И скан Ш ары пович, п ро
ж иваю щ ий в  г. Томске, Н ижний 
склад , улица С плавная, 68. возбуж 
дает дело о расторж ени и  б р ак а  с 
М ам ыш евой Анной Хакимовной, про
ж иваю щ ей в г. Томске. Нижний 
склад , улиц а С плавная, 104.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а 
родном суде Л енинского рай она 
г. Томска.

Т рухач ева Л идия Еф им овна, п ро
ж иваю щ ая в г. Томске, поселок сп и 
чечной ф аб ри ки  «Сибирь*, улица 
К уйбы ш ева. 4, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с Трухачевы м  
А натолием П рокопьевичем , прож и
ваю щ им  в г. Томске, улиц а Сибир
ск ая . 93.

Дело будет р ассм атр иваться  в  н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Коллективы школ № 3 и 
№ 47 г. Томска выражают глу
бокое соболезнование родным и 
знакомым по поводу смерти 

ЛУКОНИНОИ 
Августы Ивановны.

Вынос тела 18 янва
ря, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, ул. Яковле
ва, 39, кв. 1).

Томский театр кукол принимает 
юношей и девушек учениками ак- 
тера-кукловода.

Зарплата 40 руб. в месяц. 
Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 4. 3—2

Телефоны: редантора — 37-37, з а 
м естителя редактора — 51-75. зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19. се кр етар иата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни  — 37-75, сельснохо- 
зяйственного  и партийной ж изни  — 
37-39, советсиого строи тельства и бы
та  — 37-77. писем и рабселькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61. зам . зав . издательством
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